

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos

Año VIII

Redacción, Administración e Imprenta
Calle de Alloza, 62

Viernes 17 de Octubre de 1902

Precios de suscripción

En Castellón: 1 peseta al mes.
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm. 970

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia a Tarragona, deben abstenerse de asomarse a las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Intriga habil

Puesto que «El Regional» nos da armas con su acostumbrada habilidad para combatir al «co», y como en nosotros nunca se distingue el deseo de sacar a la vergüenza pública las trapacerías de los cosieros, recogemos las indicaciones del editorial de anteanoche, para descubrir la intriga urdida por los amigos del órgano de los caciques.

Es de rigor repetir que los abandonados de «El Regional» siguen tan ignorantes como en días anteriores, pues de hallarse enterados de las cosas de su grupo, no hubieran puesto mano en las nuestras con tanta ligereza y tanta imprevisión.

Quando don Juan Perez Sammillán, que es un caballero, asegura hallarse distanciado del señor Ferrer, es verdad. Solo pueden dudarlo los de «El Regional» que viviendo en la atmósfera mal sana y respirando el ambiente viciado del «cosi», creen que todos los demás deben pensar y obrar como ellos.

Si no inspiraran desprecio los cosieros por su afán de poder sin reparar en los medios, resultaría graciosa la habilidad de llamarse tetuanistas al propio tiempo que pretender introducirse en el campo liberal y se preparan para recibir las mercedes de los silvelistas.

Recordará «El Regional» que más de una vez aludimos a la conferencia de Valencia celebrada entre el diputado a Cortes por Lucena, don Victorino Fabra y un diputado provincial del distrito de Nules-Segorbe, alusión que no recogió el colega porque se hallaban muy recientes sus exco-

munionen contra el señor Poveda; y aunque a algunos les pareció monstruosa esta habilidad, no tardaron los hechos en convencer a los incrédulos y en sorprender a los cosieros, incluso al director de «El Regional», viendo pasear por las calles de Castellón en amigable consorcio a los señores Poveda, Fabra y Martín, con la pública censura de importantes correligionarios.

Por si algo faltaba a semejante habilidad, puso la razón social el señor Poveda declarando ser silvelista en Madrid y cosiero en Castellón; y si hubiera conocido toda la desis de habilidad que poseen sus amigos de aquí, algo hubiera añadido relacionado con las solicitudes que los cosieros dirigen a los liberales facultados para conceder mercedes.

¿Qué significa todo esto? Dejando aparte la desvergüenza y el patrimonio de los cosieros, demuestra que la suprema habilidad del «cosi» consiste en buscar en todos los campos, algunos que se aprestan a hacer su juego para conservar así una apariencia de prestado prestigio.

En esta ocasión hay, sin embargo, excepciones para el caso del señor Poveda, pues no todos los cosieros están conformes por hoy con las habilidades de don Victorino y don Tiburcio, tan pronto ejercitadas como descubiertas.

¿Conseguirán su intento? Seguramente que no. Los liberales y los conservadores conocen de sobra al «cosi» por sus halagos al que manda y saben que vive del favor oficial y de las mercedes del adversario.

Puede agitarse y revolverse el «cosi» en busca de protección, puede adular, puede señalar torpemente contradicciones en el adversario, todo inútil, todo ineficaz.

La última hora del «cosi» ha sonado y no ha de valerle el resentimiento personal de este, la vanidad de aquel o el interés del de más allá. El adversario está advertido, contra el cual son las intrigas cosieras lo que los ladridos del gozquecil o a la luna.

Una ley para Silvela

Los conservadores no piden el poder. No piden más que esto: que les despejen la cuestión religiosa, es decir, que les abran la puerta y que les voten una ley de orden público, es decir, que les den el medio único de conservar el poder. ¡Si que son desinteresados!

A ver quien acierta. Nosotros apostamos que nunca será ley ese proyecto en el sentido que le atribuyen. Ocurrirá que Moret, por la preocupación que le inspiran las deficiencias notorias de la autoridad en los conflictos de orden público, lleve a las Cámaras el asunto. Parará en que se varíe la ley del 70, pero en pro de las garantías del ciudadano, que no son precisamente las del orden.

Algunos comediantes han corrido la voz de que está dormido, si no muerto, el espíritu liberal porque no les ayudan sus licencias, y pasa por artículo de fe la afirmación: En tal se sabe la raíz que tiene aquel espíritu. Bueno ó malo, no lo discutimos: El amor a la libertad no nos place tanto como nos apena el desdén a la democracia. Hoy mismo se puede suprimir aquí el jurado y quizás el sufragio sin que el pueblo se alborote por la pérdida de esas dignidades de juez y rey. Más, verbigrafiada, el derecho de reunión y aun el abuso del derecho de reunión y de manifestación, y otros derechos liberales, están a salvo de toda tentativa. No decimos que no se logre alguna vez cerrar una sociedad, prohibir una reunión, disolver un grupo. Eso se hace, casi siempre con razón, y siempre con resistencia, gritos, palcos y pedradas. En fin, entre los derechos individuales no está consignado el de la mendicidad.

¡Y qué de «apoteosis» no se gana la pareja si, por el día y notándolo el público detiene al vagabundo! Sobre este espíritu actuará con éxito rápido la discusión parlamentaria, si llega a las Cortes el proyecto de una ley restrictiva de orden público. Ese proyecto, encaminado a evitar la suspensión frecuente de las garantías, ó las reduce, ó no responde al motivo. En la limitación, por mucho que se la razone y disimule, está el atranque.

¿A qué perder tiempo y trabajo en lo imposible? Además, las deficiencias del servicio de orden público no están en la ley que abunda en recursos. Ella sola no ha de hacer el milagro, ni reformada ni sin reformar. Por fin, si el proyecto no va contra las libertades, que lo prosenten y lo realicen los conservadores. La teoría de que éstos deben dar el paso adelante, y los liberales el paso atrás, es un maquiavelismo contrabandista, el nombre y la filiación contra lo que representan. Eso, que llaman garantía para el país, es la garantía del matute.

(De El Nacional)

contra lo que representan. Eso, que llaman garantía para el país, es la garantía del matute.

(De El Nacional)

Noticias varias

Las insurrecciones en América

Un despacho de Curaçao anuncia que el gobierno Venezolano ha trasladado la capital de Caracas a Los-teques.

El presidente Castro se halla cercado por las tropas del general Matos.

La situación es muy crítica.

—Desde Panamá dicen que el almirante norteamericano Casey ha atendido al fin las reclamaciones del general Salazar, gobernador del Estado y del gabinete de Bogotá y ha autorizado el transporte de tropas colombianas por el istmo.

—Desde Port-au prince dicen que el cuerpo diplomático de aquella capital ha pedido la suspensión de hostilidades a fin de que sea posible abrir negociaciones para restablecer la paz en Haití.

—Un despacho de Puerto Cabello dice, con referencia a informes oficiales, que en Victoria se ha librado un combate entre las fuerzas insurrectas y las del gobierno venezolano, habiendo alcanzado estas últimas un triunfo completo.

—El ministro de los Estados Unidos en Caracas telegrafía que ha sido trasladada a Quacuiburo la residencia del gobierno venezolano.

Dicha población se hallaba situada a unos 20 kilómetros de Caracas.

—Los despachos de Cabo Haitiano anuncian que el general Eeschamps se ha alzado en armas contra el gobierno provisional de Santo Domingo.

En Marruecos

El sultán emprenderá en breve el viaje a Rabat. No se detendrá en Mequinez.

Parece ser que el camino está ocupado por las kábilas insurrectas. Acompañará al xerif un ejército de 23.000 hombres.

El soberano se propone emprender operaciones militares contra la kábila de los Zemmur que cuenta con 20.000 combatientes.

El ejército imperial llevará a matar a los rebeldes Masim.

Se dice que entre Mequinez y Fez los insurrectos hacen pagar impuestos a los viajeros.

El sultán se propone coger a los rebeldes entre dos fuegos.

Los generales boers

Los generales boers asistieron a una reunión que se verificó en el Nuevo Teatro en París, donde se dió una conferencia sobre la cuestión del Africa del Sur.

A la salida del hotel fueron aclamados calurosamente por la multitud.

Al presentarse en el escenario, el público les hizo una ruidosa y entusiasta ovación, acogiéndoles con bravos y vivas repetidos.

El general Botha, en sentidas frases, expresó su agradecimiento al pueblo, francés por su simpatía hacia los boers y los socorros que le ha prestado con sus ambulancias, y por la cariñosa acogida dispensada al venerable expresidente Kruger.

Ensalzó la memoria de Villebois Mareuil.

Hizo la descripción de las miserias sufridas por las familias boers en los campos de concentración.

Hablando de los daños causados por la guerra, manifestó que las pérdidas que a consecuencia de ella se han sufrido en el país de los boers, a la enorme suma de mil millones y medio de francos.

Reclama el apoyo de Francia, no en el orden político, sino en el económico.

Terminó diciendo que se felicita de que corra por las venas de los boers sangre fresca.

Ruidosos y nutridos aplausos acogen las últimas palabras del general Botha.

Después de este discurso, hizo uso de la palabra el general Dewet quien se expresó en estos términos:

«Nos vimos obligados a aceptar la paz para salvar nuestra raza.

Seremos fieles a los compromisos contraídos; pero queremos la libertad y contamos con vuestra amistad».

El general Delarey recordó que él descendía de los hugonotes franceses, y exclamó:

«Francia debe salvar la carne de su carne y la sangre de su sangre.»

Grandes aplausos. Se hizo una cuantiosa que produjo 5.800 francos.

Información bursatil

Ha sido satisfactorio el curso que han llevado las cotizaciones de los valores en la semana última, aunque no dejó de retroceder algo de los precios máximos que habían alcanzado.

Ese movimiento alcista, aunque se esperaba no se creía que pudiera ser tan importante por el momento, sino que se produciría de un modo más paulatino; pero los especuladores que

PILDORAS

de Reverter

gan suavemente y corrigen el sangre y reaniman las fuerzas disfrutará de buena salud, sin propiedad de separar las virtudes de nervios, los dolores reumáticos que causan indigestión, principio vicioso, como la Acidez de estómago, la pérdida de la memoria, hacen en fin, que la personalidad y especialmente de la

excelentes pildoras, pues la mala digestión, los nervios pierden la fuerza los intestinos parecen declinar, observándose se siente dolores en el pecho, se siente triste y soñoliento, con mayor el estómago y desfallecimiento más tarde tos, sin sueño, gran peligro, cuyas consecuencias el mal con prontitud

de Reverter

de UNA PESETA CINCUENTA para ver su resultado. De Tarragona Botica de Mon, Viella Botica de Font, Barcelona Botica de Reverter en menor pudiéndose remitirse por correo.

fundadas sobre los debates del Congreso y en el Senado.

eso que en la alta Cámara interviene el debate político el general Domínguez censurando durante el gobierno y manteniendo la opinión sobre la necesidad de una política con absoluta independencia de los partidos turnantes.

el Congreso será el promovedor del debate el señor Romero Robledo dispuesto a combatir al gobierno y a impedir la vuelta de los valedores.

Detencion

la policía ha detenido a algunos sospechosos por conceptuarlos párrafos de cuenta.

inventiva de los aficionados al juego no tiene límites, pues uno de los detenidos se fingía el barón de

re llegado de Francia con mochetras haber dado muerte en sin el duelo a navaja al vizeconde de

Muñoz.

ca casa Genaro Corrons y su detencion en Barcelona a las 16:21 del día 15.

or	73'81
or	00'00
or	04'85
izab.e	61'65
al	60'25
al	00'00
as	97'10
tes	30'75
as	04'00
del 86	00'00
del 90	00'00
as	00'00
as	00'00
5 por 100 Almansa	00'00
PARIS	88'50
.	73'77

GIROS

81'20

35'00

no buen negocio en el mes... un querido repetirlo en el... aprovechando las buenas dis...

es que el Interior, desde 73'13... hasta 73'50, para quedar á 73'... contado; á fin de mes subió...

Las fuertes han sido las oscilacio... que ha sufrido el Amortizable, e... desde 94'25 se elevó á 94'60...

Es decir, que había ganado más... de la Deuda perpetua, y, sin embar... cierra la semana con menor me...

Las carpetas han seguido idéntico... han ganado menos todavía. Esta mejora de los fondos, en vis... de abrirse las Cortes, hecho...

Pero más que á eso débese la mejo... ra de los fondos á las compras del Interior que se hacen aquí por cuenta...

Al menos las noticias de esas órde... nes de compras se explotan en el mercado para hacer subir los fondos aquí...

Claro está que si las Cortes no aprobasen esas leyes financieras el crédito sufriría un violento retroceso...

Y como no hay una seguridad absoluta en sacar esas leyes, por las contingencias políticas que pueden surgir...

De ahí que los debates políticos puedan influir más que de costumbre en la cotización de los fondos públicos.

El alza que han tenido las acciones del Banco de España era de esperar, porque no desminuyen los negocios...

Los Tabacos se cotizan también en alza, acaso un poco, aventurada, por la confianza del dividendo, que será también importante el semestre próximo...

Cronica

Anteanoche llegó á Castellón, procedente de Teruel, nuestro querido amigo don Juan Reguart destinado

á la administración de Hacienda de esta provincia, de cuyo destino tomará mañana posesión.

La comisión de Hacienda del ayuntamiento se reunió ayer acordando proponer á la corporación que ayude á sufragar los gastos que ocasionen las fiestas del centenario de la Universidad de Valencia...

Para proceder á la elección de síndicos y clasificadores, hoy están convocados en la administración de contribuciones de esta provincia todos los gremios de novena clase que son: A las once de la mañana (tabernas ó tiendas para la venta al por menor de vinos y aguardientes del país dentro del casco de la población).

A las ocho de la misma vendedores al por menor de carnes frescas que adquieren en vivo las reses para matarlos y exponer las carnes por su cuenta.

La alcaldía ha remitido al señor administrador de Contribuciones un certificado de los pagos que ha realizado la caja del ayuntamiento durante el tercer trimestre del actual año.

Se hallan vacantes en esta provincia:

La secretaria del ayuntamiento de Torre Embesora, dotada con 75 pesetas.

La titular de farmacia de Peñíscola con 123 pesetas.

La secretaria del ayuntamiento de Rosell con 999.

Las titulares de medicina y cirugía, farmacia y veterinaria de Calig con 275, 200 y 200 pesetas respectivamente.

La secretaria de Puebla de Benifasar y la del ayuntamiento de La Jana dotada ésta última con 999 pesetas.

Terminado el reparto de la contribución rústica para el año 1903, queda expuesto al público en la secretaría de evolución de la provincia á contar desde ayer.

El presidente de la junta provincial del Censo de población pide á la alcaldía la Memoria y copia de la cuenta de gastos que ha ocasionado al ayuntamiento la confección del censo de población.

Hemos recibido el número 50 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres

toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden á precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Detalle de las operaciones ordinarias realizadas durante la semana anterior en la caja de ahorros y Monte de Piedad.

Imposiciones al dos por ciento semestral, 6105'25 pesetas.

Id por intereses acumulados en la quincena anterior 00'00.

Reintegros de imposiciones, 663'66.

Préstamos con garantía prendaria, 2121'50

Cancelaciones de estos préstamos 903'75.

Préstamos con garantía personas 1730'00

Cancelaciones de estos préstamos 500'00.

Total 12.025'16.

El juzgado de instrucción interesa de la autoridad local averigüe el paradero de Pasiana Pascual Abiol.

El autor del horrible doble parricidio cometido el día 20 del pasado mes de septiembre en una finca del término de Tirig, llamado Mateo Beltrán Montull del cual dimos cuenta á nuestros lectores, ha sido muerto por el juez de instrucción de San Mateo.

He aquí lo que dice el telegrama remitido al señor gobernador:

«El autor del doble parricidio é infanticidio Mateo Beltrán Montull, llevado á cabo el día 20 del pasado mes en cercanías de Tirig á las seis de la mañana de hoy (anteayer 15) ha sido muerto en su fuga por el fuego hecho por el oficial que suscribió y fuerzas á sus órdenes en el barranco de Vallorta, demarcación de Albocacer. Correo cuenta».

A las doce llegaron ayer los reservistas en número de 600, dirigiéndose en seguida desde la estación al cuartel de San Francisco.

Hoy saldrá el teniente don Tomás Moreno López de Haro nombrado subyudante, con unos 20 hombres, para Albuixech y Albalat de Sorells adelantándose al Batallón de Otumba, con el objeto de preparar el alojamiento del mismo.

El general Manrique de Lara, con su ayudante, marchará mañana á Valencia para ponerse al frente del regimiento de Tetuán y el próximo domingo, saldrá á las seis en tren especial el batallón de Otumba que ha de tomar parte en las maniobras de esta tercera región que han de empezar el mismo día.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de

los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka-líes y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 1 nacimientos, 3 defunciones, y Casamientos, 2.

Boletín religioso

Santo de hoy-San Mariano

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de la Sangre. Se descubre á las cinco y se reserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Ejelatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

- San Francisco, 251'56 pesetas. Morella, 10'3'60. San Roque, 36'82. Tñl, 16'74. Tenerias, 2'23. Mar, 113'82. Santo Domingo, 15'74. Matadero, 301'39. Alcora, 89'35. Grao, 37'25.

Total, 1.900'75

Audiencia provincial de Castellón

Ayer empezó á celebrarse en juicio oral y público ante el jurado del partido de Nules, la vista de la causa seguida contra los vecinos de Almenara José Queral García y José García Altabella, acusados del primero del delito de fraticidio y el segundo de encubridor del hecho.

El fiscal que pedía la pena de muerte para ambos procesados, ha modificado las conclusiones en el sentido de considerar el hecho no como asesinato, sino como homicidio con la agravante de ser el agresor hermano del interfecto y al José García Altabella, tio del fraticida como encubridor del hecho, con la agravante de haber ocultado en su casa el arma cuerpo del delito.

A las once y media de la noche se dictó sentencia condenando á José Queral García á la pena de 18 años, y 2 meses de presidio y 2.000 pesetas de indemnización y al José García á la de 4 años y 1.000 pesetas de indemnización y costas.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 59.

En el estudio

El se había casado con ella por amor. Viéndola constantemente

en su estudio, saboreando sus salidas sencillas, de rapaza inocente Federico se fué poco á poco aficionando á su «modelo» que primero le inspiró compasión, después ternura, y cariño más tarde.

Sus compañeros de bohemia, los artistas más célebres, acogieron la noticia de su boda con risa y euforías. Es verdad que algún compañero suyo habria grabado en el lienzo las suaves líneas de su figura, pero aquella mirada tan ingenua, aquella sonrisa tan dulce, reflejaban un alma noble, un alma pura, un corazón aún no maldado.

Y la región andaluza, esa región donde es mas azul el cielo y donde las aves cantan con más ternura, asintió un día de la raza más amante y soñadora, fué testigo de las primicias de aquella pasión vehemente, de aquel amor impetuoso.

...Volvieron á su hogar cuando el invierno desplegaba su vestidura. Los pinceles dormían sobre la paleta y el blanco lienzo, estirado en el marco del caballete, lo esperaba con impaciencia.

El trabajo se imponía. Era preciso sacudir la pereza, esa especie de modorra que es precursora de los cerebros artistas de las grandes concepciones.

Empezó el cuadro. Primero trazó con rasgos rapidísimos, casi palpables, el contorno de la figura, después entraron en batalla los colores, los tonos calientes, las pinceladas maestras.

Una ondina, una reina del lago, flotaba en la superficie de las aguas. Las brisas acariciaban los rizos de sus cabellos, y la libélulas transparentes jugueteaban al borde de sus labios.

En su rostro pálido puso el artista sus tonos más suaves. Allí, en un mano vigorosa y segura imprimió al pincel levisimas ondulaciones, prodigios de color y de factura.

Ella no se apartaba de su lado. Seguía con avidez el desarrollo de la figura. Al principio el la dirigía alguna frase cariñosa, algún saludo afectuoso, pero á medida que entre las rizosas aguas surgía arrogante esbelta la creación de su mente, toda su atención se reconcentraba en todos sus sentidos quedaban al servicio de aquella creación, y transcurrían las horas sin que él apartara sus ojos del lienzo y sin que ella recibiera de él, ningún cumplido galante.

Y un gusanillo microscópico empezó á oscarabajear en su cerebro de mujer celosa, y ose gusanillo fue agrandándose poco á poco, y aquella rival intangible que venía á robarle las caricias allí, dentro de su casa, la empezó á causar un malestar indefinible. un comecón inexplorable.

Al abrir la puerta del estudio, Federico experimentó una sensación dolorosa.

Una mano inexperta, un pincel vengativo y rencoroso, había desfigurado el rostro de la ondina, afectándole cruelmente.

Y cuando flotaba en sus labios la frase soez de la blasfemia, sintió que unos brazos se cogaban de su cuello y que una voz suave y cariñosa repetía amorosamente en su oído: «Me perdonas...?»

I. Martin Granco

GR... GON... Botas y brodeg... Para señora, ta... Para niños, en... En este bazar er... esmero en la confec...

Tranvía de Ond... Sección de Onda... TRENES ASCEN... Horas de sa... De Castellón.- 6'2... De Almazora.- 6'42... De Villarreal.- 7'... De Bechi.- 7'29, 9'1... TRENES DESCEN... De Onda.- 5, 8'5, De Bechi.- 5'29, 8'3... De Villarreal.- 7'12... De Almazora.- 7'3... De Villarreal.- 7'50, 19'48.

Ultima H... De la casa Genaro... Cotización en Barcelona... la tarde del día 16. Interior... Exterior... Amortizable... Colonias... Nertes... Francia... Alicante... Orenses... Cubas del 86... Cubas del 90... Fijitas... Aduanas... Oblig. 5 por 100 Alman... PARIS... GIROS... Tondres...

Telegra... y Tele... Servicio de la... El Imparc... No comprende la ext... opinión democrática an... sitos del gobierno de p... nunca ley de orden púb... Bélgica, Italia, Fran... naciones reformaron su... gislación, comprendier... ella no podría haber go... Se quiere que á cua... ón venga el elemento... brazo fuerte á meter...

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46 CASTELLÓN

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeguines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia suma y casero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

Trauvia de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.— 6'20, 8'35, 10'10
11'15, 19'5.
De Almazora.— 6'42, 8'50, 10'34
11'5, 19'29.
De Villarreal.— 7'7 8'56, 10'1
19'52.
De Bechi.— 7'29, 9'19, 15'24, 20'15
TRENES DESCENDENTES
De Onda.— 5, 8'5, 12'30 18'9.
De Bechi.— 5'29, 8'34, 12'59 18,38
De Villarreal.— 7'12, 8'58, 10'58,
12'25, 9'04.
De Almazora.— 7'35, 9'23, 11'22
17'50, 19'48.

los alborotadores y á los que no lo son?»

El Liberal

Dice que la protesta de los Prelados es una nueva piedra colocada en el camino de las negociaciones con Roma.

«Las amatistas—escribe—de los anillos de los Prelados se convierten en montañas.»

Juzga grave é inconveniente la actitud en que se han colocado los Prelados.

«El País»

Comenta el resultado de la última sesión del ayuntamiento de Barcelona.

«Se dibujan—dice—dos tendencias, la de los ultramontanos enemigos de la patria y la de los republicanos defensores de la integridad de la patria.

Si se aboliera la lengua española en Barcelona, estaría completamente separada de España.»

En otro artículo aboga por que se oiga á la opinión en la constitución de los Sindicatos de los francos, y que formen parte de los mismos, el Crédito Lyonés, las empresas ferroviarias, la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil.

El Globo

Se ocupa de la alianza de los catalanistas y los nacionalistas.

Dice que ni unos ni otros constituyen en la actualidad fuerzas que puedan influir en la gobernación del Estado.

La detención de Solé

El juez del distrito de la Universidad ha tomado declaración al Solé, detenido anoche á la puerta del teatro de Apolo por el inspector señor Arroyo.

La prensa elogia á este inspector, que seguía la pista á Solé desde hace dos días.

El «Carlos V.»

Barcelona 16, 5 t.

Ha zarpado para el Ferrol el acorazado «Carlos V.»

El Nuncio

Mañana son esperados, á bordo del vapor correo de Palma, el Nuncio de Su Santidad y el Obispo de Sión.

A Valencia

A bordo del vapor «Canalejas» que ha zarpado á la una de la tarde para Valencia, van varios valencianos entre ellos el exconcejal don Herminio Rubio.

La peregrinación

Según telegramas recibidos, el tren especial que conduce á los peregrinos pasó por Marsella, conti-

nuando sin novedad su viaje á Roma.

Negativa

El Gobernador civil niega que sea exacto que haya presentado la dimisión.

Defensa en las Cortes

Los diputados Sres. Torres y Maristany han aceptado la misión de defender en las cortes el derecho del Ayuntamiento de Barcelona á disponer del Paseo del Parque.

Por Teléfono Servicio de la noche

Madrid 16, 11 n.

Médicos titulares

La asamblea de la clase médica, mercedora de plácemes por su laboriosidad, ha tratado uno de los puntos más importantes para la estabilidad de los facultativos en las poblaciones en que ejerzan su profesión.

Tratando de evitar las consecuencias del distinto criterio de los concejales que pudiera perjudicar á los médicos encargados de la asistencia de las familias pobres, ha acordado la inamovilidad de los médicos titulares salvo, como es natural, en los casos que estos falten á las condiciones del contrato descuidando el cumplimiento de su deber.

En las Cortes

El exministro don José Canalejas interviene en el debate político que se planteará en el Congreso.

Las manifestaciones del elocuente orador democrata pondrán en claro su actitud y sus propósitos.

Prueba de amistad

La vecina república francesa está dando repetidas y señaladas muestras de amistad á nuestra nación.

En breve se erigrán según comunican de París, estatuas á los ministros españoles Cervantes y Castelar.

La cuestión social

La junta suprema de reformas sociales que estudia con detenimiento los medios de mejorar la condición de la clase trabajadora, ha resuelto declarar exentas del pago de la contribución las casas de los obreros.

Declaraciones

El diputado republicano señor Muro

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distinguido con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidéz Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente doleroso en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con un gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud cuidando á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Estellar, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

ha manifestado que en su opinión no habrá los cambios de política que amenazan y piden algunos mal avenidos con los partidos turnantes en el gobierno, sino que seguirá la política en el estado que se halla actualmente, sucediendo en plazo no lejano el partido conservador al que dirige don Práxedes M. Sagasta.

Cree también que el señor Maura con todos sus amigos, se unirán al señor Silvela ingresando definitivamente en el partido conservador y formando parte del ministerio.

Consejo

Los ministros, en el próximo Consejo, tratarán del debate político en las Cortes, teniendo en cuenta los oradores que tomarán parte y las cuestiones que abordarán, para distribuir el trabajo de contestar á los discursos, consumiendo turno y á los pronunciados con motivo de alusiones.

Clases pasivas

Tan pronto como lo permitan las cuestiones de mayor interés y hasta Navidad, se discutirá en las Cortes el importante proyecto del ministerio de Hacienda restringiendo las clases pasivas para aliviar las cargas del presupuesto nacional.

Aumento

Según los datos facilitados en el ministerio de Hacienda, ha aumentado sensiblemente la recaudación en general.

De política

Hoy estan encalmados los círculos políticos y no se han ocupado los noticieros, de la crisis.

Como se dice que el señor Romero Robledo no extremará sus ataques al gobierno y es ya evidente que el gabinete se presentará á las Cortes sin la menor discrepancia entre los minis-

tros, quedan aplazadas las noticias sobre la crisis hasta que puedan fundarse en el efecto del discurso de este ó el otro personaje en las versiones nacidas en el salón de conferencias del Congreso.

Muñoz.

Hernias (Quebraduras), Deformidades de la columna vertebral, Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc., etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los cocordeo hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al antillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C
Cotización en Barcelona á las 4.21 de la tarde del día 16.

Interior	73'87
Exterior	00'00
Amortizable	94'85
Colonial	66'25
Nortes	61'75
Francia	00'00
Africanas	98'10
Oreales	30'80
Cajas del 85	00'00
Cajas del 90	00'00
Fajitas	00'00
Adeanas	00'00
Oblig. 5 por 100 Almansa	00'00
PARIS	
Exterior	88'17
Interior	73'77
GIROS	
Paris	31'30
Troques	33'05

Telegrafo y Teléfono Servicio de la tarde

Madrid 16, 4 t.

El Imparcial

No comprende la extrañeza de la opinión democrática ante los propósitos del gobierno de presentar una nueva ley de orden público. Bélgica, Italia, Francia y otras naciones reformaron su antigua legislación, comprendiendo que con ella no podría haber gobierno posible.

Se quiere que á cualquier altección venga el elemento militar con brazo fuerte á meter en cintura á

no inexperta, un pincel y rencoroso, había desfilado el rostro de la ondina, afeando. no flotaba en sus labios la dé la blasfemia, sintió los brazos se cogaban de su una voz suave y canchepetía amorosamente en de perdonas. I. Martín Granizo

Preios de suscripcion

En Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre.—Anuncios y esquelas á precios convencionales

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desordenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS

La Mejor MEDICINA de Familia.



DEL DR. AYER

MEDALLA DE ORO

en la Exposición Universal de Barcelona

Son el mejor purgante vegetal y seguro que se irrita. Curan positivamente todas las afecciones del sistema digestivo y los desórdenes de vientre, así como también la estreñencia, migrañas, dolores de cabeza, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas á tiempo, evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman. Las eminencias médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

<p>Guano San Gobain</p> <p>Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.</p> <p>COMPOSICION</p> <p>Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.</p> <p>Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á fosfatos, 22 á 25 por 100.</p> <p>Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.</p> <p>Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.</p> <p>Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luis, núm. 41.</p>	<p>Guano valenciano</p> <p>CONCENTRADO</p> <p>Abono completo para todos los cultivos.</p> <p>COMPOSICION</p> <p>Amoniaco, 9 á 10 por 100.</p> <p>Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.</p> <p>Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.</p>	<p>Abono vitícola</p> <p>INTENSIVO</p> <p>Abono completo.</p> <p>COMPOSICION</p> <p>Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.</p> <p>Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.</p> <p>Sulfato de potasa, 10 por 100.</p>
---	---	---

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monford, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España, don César...

um suelto 5 Centimes

Año VIII

Adverte

Los que viajen en la linea de Valencia, deben abstenerse de salirse á las ventanillas al cruzar el espacio que queda entre la baranda y el suelo.

Hay cla

La inmensa mayoría de los lectores no tiene el «El Regional» y se priva de la satisfacción de ver el desahogo común de todos los justos y propietarios «cosi».

Su antes olímpico degenerado por el a la impotencia en la ruina de las pasiones, envidia de cuanto pi y hacen los que están ó los que tienen la obtenerlo.

Es el «cosi» en la fábrica de intrigas los cosieros una falaz zontes dedicados con prender conversacio que traducen y com manera, y «El R pasquin donde se frutos de la torpe in correligionarios.

¡A qué estado ta ha llegado el «cosi» deplora más que en vincia no se alce un favor ni se lo tiend compasiva.

Por ligereza de saberse lo ocurrido nión del partido libe á la venida del señ dando cuenta «El R fruición, de lo que sidencia; y no obsta por ser público que tido sigue y seguir ciones de su jefe in nor Sagasta, pued «cosi» la envidia y inocencia que cre mucho que significo rido amigo á un dip bir la visita de otro